

# Le Moyen-Age

Exposé réalisé par :

- Théo GIROUX
- Alec POLLET
- Gaétan VENET

8 Février 2024



# Le Château Fort



# A quoi sert un château fort ?

- Le château fort sert de refuge. Il offre une protection aux habitants.
- La basse cour accueille les paysans réfugiés en cas d'assaut. Des fois ce grand espace accueille un marché.
- Les châteaux sont essentiellement construits en Europe, Moyen-Orient et en Asie. Ils se caractérisent par leur double fonction : défensive et administrative.
- En France, le nombre de châteaux est estimé à 45 000, soit plus d'un par commune. Certains étant plus marquants que d'autres, comme le château d'If.



Le château fort d'If

# La vie des paysans



La vie des paysans était très dure et ils vivaient rarement plus de 30 ans. Ils travaillaient tous les jours sauf le dimanche.

Il y avait 2 types de paysans :

- les serfs : il s'agissait de paysans qui travaillaient sur les terres des seigneurs.
- Les vilains : il s'agissait de paysans qui travaillaient leur propre terre mais qui donnaient des impôts aux seigneurs.

Dans le village, 90% de la population était des paysans.

Les paysans travaillaient également quand leurs seigneurs étaient en guerre : ils creusaient les fossés du château, ils réparaient les murs, et travaillaient les terres du seigneur.

Les paysans étaient pauvres. Leur maison était faite en pierre ou en terre. Leur toit était en chaume (paille) et leur sol en terre battue.



# Les Seigneurs au Moyen-Age



Les seigneurs vivaient dans un château fort, plus au moins grand selon leur fortune.

C'est de là qu'ils administrent leur domaine :

- Ils rendaient la justice,
- Ils dirigeaient les nombreux serviteurs qui travaillaient pour eux.
- Ils percevaient les impôts que les paysans leur versaient en échange de leur protection.
- Ils commandaient leurs hommes et assuraient la sécurité du royaume.
- Ils louaient des terres aux paysans et leur fournissaient des pressoirs, des moulins et des fours.

*Merci pour votre attention !*